

TRANSCRIPCIÓN

GUADALAJARA, CASTILLA-LA MANCHA

ACTO

Declaración del presidente del Gobierno ante los medios de comunicación tras su visita a la sede del Grupo Especial de Operaciones (GEO)

Guadalajara, 3 de marzo de 2022

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

COMPARECENCIA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Presidente: Gracias, presidente. Querido Emiliano. Gracias también al alcalde de Guadalajara, a las autoridades de la Junta de Castilla-La Mancha que nos acompañan, también a los medios de comunicación por atender a esta comparecencia y, sobre todo, a los protagonistas gracias: al director general de la Policía Nacional, al DAO, al ministro del Interior sin duda alguna también y a todos los que formáis parte de esta unidad de élite, de este Grupo Especial de Operación de la Policía Nacional, en su 45 aniversario.

Antes comentaba, precisamente, con alguno de vosotros -si me permitís que os tutee- que este Grupo Especial de Operaciones nació también con nuestra Constitución y, por tanto, ha acompañado a la sociedad española en todo el proceso de asentamiento y consolidación de nuestra democracia. Y creo que, en sociedades democráticas como la española, no hay disyuntiva, no hay una contraposición entre la seguridad y la libertad; al contrario, sin seguridad no hay libertad. Y por eso creo que es fundamental el trabajo que hace esta unidad de élite, una unidad de élite que, sin duda alguna, trasciende las fronteras, no solamente por la capacidad operativa en misiones tan difíciles, tan complejas, pero que han aproximado también a esta unidad especial de élite a la ciudadanía española. Recuerdo este pasado verano la evacuación tan traumática que se vivió por parte de la comunidad internacional en Afganistán, ahí estuvisteis vosotros, y ahora más recientemente en la evacuación de los españoles y españolas que han huido de esta terrible guerra que estamos viendo a las puertas de Europa, en Ucrania. Por eso, el agradecimiento del Gobierno de España por la profesionalidad, por la entrega y, en definitiva, por el amor a vuestro país y, en consecuencia, por garantizar la seguridad y las libertades de los españoles y españolas.

Antes lo decía el presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y yo lo comparto: el pasado 24 de febrero, Europa despertó de golpe con algunas imágenes que pensábamos ya superadas, como es un conflicto bélico a las puertas de Europa, como es la invasión unilateral, atropellando la legalidad internacional por parte de una potencia nuclear como es Rusia, a Ucrania. Y creo que el mensaje más rotundo que podemos enviar, la comunidad internacional y en particular Europa, a Putin, es decir, a la potencia agresora, es la unidad, la unidad de la comunidad internacional, como vimos ayer en la Asamblea General de la ONU, donde una amplísima mayoría de naciones condenó este execrable hecho, esta execrable invasión por parte de Rusia a Ucrania; y la unidad también europea porque, en definitiva, de lo que estamos hablando, el origen de este conflicto, no es sino el rechazo, el antagonismo que representa el régimen de Putin con los valores y los principios de libertades, de respeto a los derechos humanos y, sin duda alguna, también de la democracia que cada vez más se consolida en el seno de la Unión Europea y que cada vez más países llaman a la puerta de la Unión Europea para poder ingresar en este espacio de libertad, de democracia, de prosperidad que representa Europea. Esto es lo que está siendo atacado y esto es lo que necesitamos defender.



Y, por tanto, esa unidad en cuanto a la condena rotunda, esa unidad en cuanto a la solidaridad con el pueblo ucraniano. Y esa unidad también en cuanto a las sanciones económicas para que Putin sepa que no vamos a frenar en esa aplicación de las sanciones económicas a él, a la oligarquía que ha crecido en torno a su régimen y, desgraciadamente, también al propio país de Rusia para poder aislarlo, poder asfixiarlo económicamente y, en consecuencia, que se avengan a terminar con una invasión injusta e injustificada y a respetar la soberanía nacional, la integridad territorial de terceros país como es Ucrania. Y, sin duda alguna, que se avengan definitivamente a respetar el orden internacional.

No deja de ser curioso, e incluso yo diría que alarmante, que un país que es miembro nato del Consejo de Seguridad de la ONU y, por tanto, uno de los países garantes del cumplimiento de la legalidad internacional como es Rusia, sea el país que ahora mismo está atropellando esa legalidad internacional. Tiene que ser restablecida y España está donde debe estar, con sus aliados en la alianza atlántica, con la Unión Europea y con todos los estados miembros en una respuesta contundente.

Y también quiero agradecer, después de la comparecencia en el Congreso de los Diputados, la unidad que se vivió y que se vio en todos los grupos parlamentarios ayer en el Congreso de los Diputados. Creo que es fundamental que todos los partidos estén detrás, en este caso, del Gobierno de España y, sin duda alguna también, unidos al resto de estados miembros de la Unión Europea.

Todo esto puede parecer ajeno a algunos de los que nos puedan estar escuchando a través de los medios de comunicación en esta visita hoy aquí. Al contrario, es, primero, el reconocimiento a la importancia de, en democracias, tener una seguridad de la calidad que tiene ahora mismo España. Estamos viendo cómo se están reduciendo los índices de criminalidad en nuestro país y eso tiene mucho que ver con las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, tiene mucho que ver con la Policía Nacional y tiene mucho que ver también con su unidad de élite, con el Grupo Especial de Operación de la Policía Nacional, a la cual, de nuevo, quiero agradecerle su profesionalidad y su compromiso con el país.

El compromiso del Gobierno de España desde hace tres años a esta parte -antes lo comentaba con el ministro del Interior, con el DAO y también con el director general de la Policía Nacional- es rotundo: estamos aumentando la oferta pública de empleo en la Policía Nacional y también en otros cuerpos vinculados con las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado; y también en cuanto a las condiciones materiales en vuestro desempeño ordinario, diario, como pueden ser las instalaciones en las que trabajáis. Creo que el compromiso del Gobierno de España con el GEO es rotundo.

Quiero agradecer también la colaboración que estamos teniendo con el Ayuntamiento de Guadalajara, también, presidente, con el Gobierno autonómico de Castilla-La Mancha y, sin duda alguna, quisiera reconocer, tanto en el DAO como en el director general de la Policía Nacional y, por supuesto, del ministro, el que siempre que hay oportunidad, siempre que ven una opción, ahí está la voluntad política de vuestros máximos representantes para que la Policía Nacional tenga esos presupuestos aún más relevantes y esas condiciones materiales aún más sobresalientes para que

03/03/2022

podáis desempeñar vuestro cometido con la máxima eficacia y con la máxima profesionalidad. En fin, gracias, feliz 45 aniversario y que cumpláis muchos más años.